

L'Université franco-allemande et la Fondation Mérieux lancent le nouveau « Prix Santé planétaire 2026 »

Le 9 septembre 2025, Alain Mérieux, président de la Fondation Mérieux, et Philippe Gréciano, vice-président de l'Université franco-allemande (UFA), ont signé, à Lyon, une convention de coopération pour la nouvelle édition du « Prix Santé planétaire ».

Dans un contexte international marqué par de nombreux conflits géopolitiques, les deux institutions souhaitent envoyer un signal fort pour renforcer la coopération internationale dans le domaine de la recherche sur le cancer. Cette initiative est soutenue par le Centre international de Recherche sur le Cancer (CIRC), une agence de l'Organisation mondiale de la santé (OMS).

Créé en 2022 à l'initiative de Philippe Gréciano, alors président de l'UFA, le prix de recherche international « Prix Santé planétaire » sera de nouveau décerné en 2026. Entièrement financé par la Fondation Mérieux, ce prix doté de 10 000 € récompense la coopération interdisciplinaire sur les questions de santé humaine, animale et environnementale aux niveaux franco-allemand, européen et international. L'édition 2026 récompensera l'excellence scientifique franco-allemande dans la recherche contre le cancer. Le prix couvre un large spectre interdisciplinaire, de l'oncologie ou l'épidémiologie aux sciences humaines et sociales.

« Nous sommes infiniment reconnaissants à Alain Mérieux, président de la fondation, pour son soutien et cette vision partagée de la Santé planétaire ! Le Prix est non seulement une plateforme pour l'excellence de la recherche mais aussi un incubateur d'idées de chercheurs et de chercheuses ouvert*es sur le monde. Le cancer ne connaît pas de frontières, et dans un contexte marqué par le retrait des États-Unis de l'OMS, l'Europe doit plus que jamais jouer un rôle moteur dans le domaine de la santé mondiale », a déclaré Philippe Gréciano lors de la signature de la convention.

L'appel à candidatures est ouvert aux jeunes chercheur*es ayant jusqu'à dix ans d'expérience professionnelle depuis leur doctorat. Sont éligibles les tandems de chercheur*es dont le projet revêt une dimension franco-allemande. La somme dont est doté le prix est répartie équitablement entre les deux lauréat*es. La cérémonie de remise du prix aura lieu du 19 au 21 mai 2026 dans le cadre du 60^e anniversaire du CIRC dans l'Amphithéâtre Christophe Mérieux de Lyon.

Date limite de dépôt des candidatures : 30 novembre 2025. Pour de plus amples informations concernant les dossiers de candidature, veuillez vous reporter à l'appel à candidatures officiel.

Contact presse :

Eva Günther | +49 681 93812 - 189 | guenther@dfh-ufa.org

À propos de l'UFA

L'Université franco-allemande (UFA) est une institution internationale créée en 1997 à l'initiative des gouvernements français et allemand, dans le but de renforcer la coopération entre les deux pays dans le domaine de l'enseignement supérieur et de la recherche. Elle y parvient notamment en créant, évaluant et soutenant des cursus franco-allemands, ainsi que des programmes et des manifestations de part et d'autre de la frontière, destinés aux chercheur*es en devenir. Le réseau de l'UFA compte désormais plus de 200 universités, grandes écoles, université en sciences appliquées et Hochschulen en France, en Allemagne et au-delà. Actuellement, l'UFA soutient près de 200 cursus intégrés bi- et trinationaux ainsi que 34 collèges doctoraux internationaux, proposés sur plus de 130 sites, dans un très grand nombre de disciplines : sciences, sciences de l'ingénieur, sciences humaines et sociales, économie et gestion, droit ou encore formation des enseignant*es.

www.dfh-ufa.org